

Fecha 05.06.2023	Sección República	Página 9
----------------------------	-----------------------------	--------------------



AGENDA CONFIDENCIAL
LUIS SOTO

No habrá trancazos por maíz transgénico

La Secretaría de Economía, informó el viernes que el Gobierno de México recibió una solicitud por parte de la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR) para iniciar consultas al amparo del capítulo 31 (solución de controversias) del T-MEC, referentes al Decreto del 13 febrero de 2023, en el que se establecen diversas acciones en materia de glifosato y maíz genéticamente modificado.

Según la autoridad comercial de nuestro país, el USTR argumenta que ciertas disposiciones de dicho decreto afectan las exportaciones de maíz de Estados Unidos a México... **pero les vamos a demostrar, con datos duros y evidencia que no saben leer**, quisieron decir los funcionarios de Economía, porque "gracias al nuevo decreto, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) ha estado en posibilidades de autorizar nuevas semillas de maíz biotecnológico y **revaluar negaciones previas**. Debe remarcar que el maíz importado de Estados Unidos es complementario y se destina al uso industrial y a la alimentación de animales, aclara la información.

O sea que están explorando la posibilidad de "darle la vuelta" al decreto que prohíbe el uso del maíz transgénico, apuntan los "agroyuppies". Otro de los argumentos de Economía parece confirmar la sospecha: "Si bien el decreto plantea que la industria y el sector forrajero transiten de usar maíz genéticamente modificado a maíz no genéticamente modificado, esto no significará restricciones al comercio, como se señala en la solicitud de consultas de USTR. Lejos de ello, la transición se dará gradual y sosteniblemente, fortaleciendo la competitividad y productividad del campo mexicano en pleno respeto a los compromisos internacionales suscritos por México".

Así las cosas, cualquiera podría apostar a que **NO nos vamos a agarrar a madrazos con nuestros principales socios comerciales, por el espinoso asunto del maíz transgénico**. Vamos a recular, pero diremos, como expresó el "Carnal" Marcelo, que les ganamos otro "round comercial", quiso decir Economía. ¡Ah bueno!

AGENDA PREVIA

Y ya que nos referimos al espinoso asunto de los granos, los "agroyuppies", convertidos en publirrelacionistas, están
Continúa en siguiente hoja



Fecha 05.06.2023	Sección República	Página 9
----------------------------	-----------------------------	--------------------

promoviendo una reunión de productores de **Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, Chiapas, Durango, Jalisco** entre otros, que tendrá lugar en la explanada del Zócalo de la Ciudad de México, al pie de la asta bandera. En el evento, los participantes solicitarán que se instale una mesa de diálogo, con carácter de urgente, con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, para definir políticas de atención al sector productivo.

Son los "productores nylon", como los calificó el primer mandatario, porque usan relojes Rolex, botas vaqueras en lugar de huaraches, sombreros finos, coches último modelo y comen tres veces al día; a quienes los neoliberales les dieron dinero a manos llenas y fomentaron las corruptelas en el

antiguo sistema financiero para el desarrollo rural, sistema que por cierto ya desapareció la 4T con el cierre de la Financiera Rural.

Vamos a ver si en esas mesas de diálogo, los productores logran cambiar la opinión que el presidente tiene sobre ellos, principalmente de los grandotes que quieren seguir mamando y dando de topes. Para nadie es un secreto que el primer mandatario tiene rencor contra los "ricardos" del campo mexicano porque durante décadas han recibido del gobierno federal muchos apoyos financieros y no han salpicado a los campesinos más fregados. **¡Y tiene razón!**